

La economía del '07

"Los salarios van a aumentar entre el 12 y el 17%, dependiendo del sector"

-¿2007 será un buen año para la economía?

- Sí, si la secuela posterior a 2007 es que no morimos en el empecinamiento de querer crecer a tasas insostenibles. El conflicto distributivo, la inflación y la energía están actuando desde las sombras.

-¿Cómo afectarán las elecciones a la economía?

- Muy poco. Aunque como en algunos episodios anteriores va a implicar más gasto público con relación al producto bruto, más salarios, más demanda y más inflación en servicios.

-¿Cómo la afectará la crisis energética?

-Todo depende. Los niveles altos de hidrología enmascaran la ausencia de gas y sacan de terapia intensiva a la generación térmica, mientras que los cortes en electricidad van a seguir. Otra película: Malas noticias de lluvia o de Bolivia.

-¿Habrá más trabajo? ¿En blanco?

-Sí a ambas preguntas. Pero a un ritmo algo menor porque va a haber una suerte de "wait-and-see", con el despliegue sindicalista-electoral. Ojalá me equivoque en esto último, porque este es el talón de Aquiles de la sostenibilidad social.

-¿Habrá menos inflación?

-No. Con estos niveles de demanda y de cebada de bomba es como preguntar si la manzana que tiramos al piso puede salir volando. Otra cosa es la inflación registrada en el "Índice de Precios al Consumidor, canasta degradada", que va a estar igual.

-¿Qué pasará con los salarios y los impuestos?

-Los salarios van a aumentar entre 12 y 17% dependiendo del sector. Los impuestos permanecerán estables. Las malas noticias para los contribuyentes van a venir después de las elecciones, me temo.

-¿Qué cambio haría si usted fuera ministro de Economía?

-Ciencia ficción pura en mi caso. Yo solo sería ministro de alguien parecido a [Ricardo] Lagos, [Michelle] Bachelet o Fernando Henrique Cardoso. El cambio a proponer sería no menor y apuntaría a hacer converger la economía a una tasa sostenible (5 por ciento) con alta productividad y empleo.

-¿En qué invertiría 1 millón de dólares?

-En activos libres de riesgo (50 por ciento) y en instrumentos de Gazprom (Rusia) o de los fideicomisos de energía en la Argentina (50 por ciento). Si voy a apostar a un caballo, que sea el del comisario.

-¿Qué hará este verano?

- El plan es estar en Brasil con mi esposa e hijos una semana. Luego tengo tres conferencias por dictar en México, Costa Rica y Estados Unidos. Descansaré un par de días en cada caso, y en el avión.

Fernando Navajas

51 años / Doctor en Economía (Oxford) ,

Lic. en Economía (UN La Plata) / Idiomas: inglés / Ciudades en las que vivió: La Plata, Buenos Aires y Oxford / Cargo actual y anterior: Economista Jefe de FIEL y Profesor Titular de la UNLP. Experto de Cepal-Naciones Unidas / Hinchista de Gimnasia y Esgrima de La Plata (no es dirigente)